

DIARIO DE CASTELLON

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Preios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Redaccion y Administracion: Medio, 53, bajos,
donde se ha de dirigir la correspondencia y re-
clamaciones.

Sábado 27 de enero de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos á precios con-
vencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 235.

Despachos telegráficos.

MADRID, 25.—Lamentoso en los círculos de la situación las disidencias personales que han surgido y la actitud agresiva en que recíprocamente se han colocado *La Epoca, El Cronista y La Política*.

Es falsa la noticia que se ha dado, de que trate de aumentar la contribucion territorial la comision que prepara los presupuestos para el viniente año económico.

Se anuncia que el duque de la Torre trata de dar un baile, y se añade que probablemente asistirán á él S. M. y la princesa de Asturias.

Se ha verificado en palacio la recepcion de los caballeros de las órdenes militares. El duque de la Torre regresará el 1.º de febrero.

PARIS, 24.—Roma 24.—El Papa tuvo un desmayo en la mañana de ayer, pero quiso sin embargo dar audiencia. Más tarde sufrió otro leve desvanecimiento, y sin embargo recibió á algunas personas. Hoy ha ordenado otras recepciones.

PARIS, 24.—San Petersburgo.—El periódico el *Nuevo Tiempo* dice que Turquía pide la mediacion de Austria para ajustar la paz con la Sérvia y el Montenegro.

Méjico 16 de enero.—Porfirio Diaz ocupa todo el país ménos dos estados. Iglesias ha huido Mazatlan y Lerdo de Tejada se ha refugiado en San Francisco.

PARIS, 24.—Constantinopla.—La única causa de no partir el general Ignatieff hasta mañana es el mal tiempo. Los demás plenipotenciarios partirán el viernes, no haciéndolo antes con objeto de redactar una circular para explicar su actitud. El sultan está indispuesto.

PARIS, 24.—La prensa rusa considera á Turquía fuera del concierto europeo. Los periódicos turcos piden la sumision de la Sérvia y la Herzegovina.

Bolsa: 3 por 100 francés, 71-87.—Interior español, 10-1/2.—Exterior id., 11-56.

PARIS, 24.—San Petersburgo.—Los periódicos declaran que están anulados los tratados de 1856, las provincias turcas de insurreccionarse y las potencias libres de atacar á Turquía.

Roma.—La cámara de diputados ha aprobado la ley sobre el clero y la participacion de Italia en la exposicion de París de 1878.

En el *Boletín oficial* de la provincia, se ha publicado la siguiente
LEY.

Don Alfonso XII, por la gracia de Dios rey constitucional de España.

A todos los que la presente vieren y entendieren, sabed: que las córtes han decretado y Nos sancionado lo siguiente:

Artículo 1.º Tan luego como se verifique el secuestro de una ó mas personas con objeto de robo en una provincia, se aplicará en ella y en las limitrofes que se consideren en caso análogo, previa declaracion del gobierno, la penalidad y el procedimiento que son objeto de esta ley.

Art. 2.º Los que promuevan ó ejecuten un secuestro, y los que concurren á la comision de este delito con actos sin los cuales no hubiera podido realizarse, serán castigados con pena de cadena perpétua á muerte.

La aplicacion de las penas se ajustará en un todo á lo dispuesto en el cap. 4.º del tit. 3.º y capítulos 3.º y 4.º del título 1.º del código penal vigente, considerando como circunstancia agravante la de haber sido detenido el agraviado bajo rescate y por más de un dia.

Art. 3.º El conocimiento de estos delitos corresponderá exclusivamente á un Consejo de guerra permanente que se constituirá, llegado el caso, en cada provincia. El Consejo continuará la causa hasta su terminacion, no obstante la ausencia y rebeldia de los reos, sin perjuicio de oírlos siempre que se presenten ó fueren habidos.

Art. 4.º Toda persona se considerará investida de autoridad pública para proceder á la captura de los reos á quienes por el Consejo de guerra se hubiere impuesto la última pena, empleando al efecto medios prudentes y racionales.

Art. 5.º El Consejo de guerra podrá autorizar las recompensas en metálico que las corporaciones ó particulares ofrezcan para la captura de los reos de secuestro condenados á la última pena.

Art. 6.º Las autoridades civiles y militares podrán proponer al gobierno la exencion del servicio de las armas de la persona que hubiere denunciado á cualquier procesado por estos delitos, contribuyendo eficazmente á su captura. Esta gracia puede subrogarse á favor del pariente dentro del cuarto grado que designe la misma persona.

Art. 7.º Se autoriza al gobierno para que en las mismas provincias antedichas, y oyendo el parecer de una junta, compuesta del gobernador de la misma, presidente; comandante militar, juez decano de primera instancia, jefe de la guardia civil y dos diputados provinciales, pueda fijar durante un año el domicilio de los vagos y gentes de mal vivir; entendiéndose por tales los comprendidos en párrafo veintitres del art. 10 del código penal vigente.

Artículo transitorio. Se declara desde luego aplicable esta ley desde su promulgacion en las provincias que comprenden los distritos

militares de Andalucía y Granada y en las de Badajoz, Ciudad-Real y Toledo.

Por tanto:
Mandamos á todos los tribunales, justicias, gefes, gobernadores y demás autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en palacio á ocho de enero de mil ochocientos setenta y siete.—Yo el rey.—El ministro de Gracia y Justicia, Cristóbal Martin de Herrera.

PARIS A VUELA PLUMA.

En el movimiento de la semana finida merecen fijar especialmente la atencion los datos ya publicados aunque no completos relativos al censo de la poblacion francesa. De ellos resulta, que los síntomas alarmantes, que ya se notaron á establecer el censo de 1872, se han agravado en los cuatro años trascurridos. Algunas cifras harán más sensible lo que dejo expresado.

En París el censo de 1872 arrojó un total de 1.851,792 habitantes. El de 1876 acusa 1.986,748; es decir, que en cuatro años la ciudad de París ha tenido el formidable aumento de 135,000 habitantes, ó sea 33,500 y pico de año.

Este aumento no proviene de la superioridad de los nacimientos sobre las defunciones. Lejos de eso, en 1876, por ejemplo, han muerto 42,000 personas en París y solo han nacido 40,000. La pérdida es pues de 2,000 almas por año. Si apesar de eso ha aumentado en 35,000 individuos anualmente, se debe á que 37,500 inmigrantes han acudido á su seno de las provincias. Estos son otros tantos brazos arrojados á la produccion y traídos á lo activo del consumo.

Forma contraste lo que ocurre en esta capital, en la materia, con lo que acontece en otras ciudades, en Londres por ejemplo, en donde ya el citado año de 1876 ha habido 77,411 defunciones y 127,000 nacimientos, lo que arroja un saldo para el activo de fondo propio del vecindario de 49,600 individuos.

De la razon de estas diferencias ya en otras ocasiones he hablado en las columnas del *Diario*, al ocuparme de la despoblacion general de la Francia. La relajacion de costumbres y la de los vinculos de familia, y el prurito de creer que no hay felicidad posible sin fortuna, son los principales elementos eficientes, de esta decadencia. Viniendo á lo de la inmigracion, esta se explica por el atractivo de la vida parisiense que aparece á los ojos de los rurales rodeada de una fantástica aureola de placeres, de una gran libertad individual y de escepcionales facilidades para llevar la vida holgada y aun con holgazaneria.

Este atractivo ejercido por la capital, se nota respecto á todos los grandes y pequeños centros urbanos. Marsella ha aumentado en 7,902 habitantes, teniendo hoy 318,864. En cambio los pueblos rurales disminuyen tan sensiblemente que se ci-

tan muchos donde el vecindario se ha cercenado en 25 años, 25 por 100, de manera que siguiendo así, los campos franceses estarían desiertos en el espacio de un siglo.

Aun no se puede fijar la cifra exacta de la poblacion total de la Francia, pero es seguro que ha disminuido notablemente desde el último censo, y sobre todo que, la proporcion de los nacimientos, que era ya hace dos años de 50 por 100 en Rusia, de 38 por 100 en España, de 65 por 100 Inglaterra y de 20 por 100 en Francia, es ahora aun más lamentable.

En otro orden de ideas hay que decir dos palabras esta semana. De la inauguracion de los bailes de la Opera.

El primer baile que se verificó el sábado último estuvo sumamente concurrido; las entradas produjeron 84.000 francos. Sin embargo, la animacion no estuvo en proporcion con lo numeroso de la concurrencia.

A mi juicio, el interés de los bailes de máscaras de lo Opera se reduce á ver la sala soberbiamente iluminada y decorada con flores, arbustos y dorados, á oír las excelentes orquestas que dirigen el famoso Strauss de Viena y el conocido maestro francés Metra, las cuales rivalizan en melodia y demás condiciones musicales, y finalmente, en ver discurrir por pasillos un tanto lóbregos y por la soberbia escalera, que es el trozo capital y verdaderamente artístico de la grande Opera, á 4,000 caballeros de frac y corbata blanca, 1,500 damas ó damiselas con dominó negro y medio militar de individuos ó individuos vestidos de alerquines y pastorcillas.

El teatro no ha ofrecido esta semana ninguna novedad, y si solo la repeticion de algunas obras líricas del repertorio francés que hacia tiempo no se ejecutaban.

En los italianos hay cierta animacion con motivo de algunas representaciones en que se oye á la Albani, que es una prima donna de mérito; pero en cuanto se vaya volverá á caer este coliseo en su habitual letargo.

El 23 se verificará el primer baile oficial en el Eliseo, el cual impedirá de fiesta alguna, con motivo del santo de S. M. el rey, nuestro embajador en París.

Los salones particulares siguen cerrados casi un su totalidad.

La temperatura continúa siendo estremadamente benigna. Ningun parisiense contemporáneo recuerda invierno igual.

En esta semana registra asimismo la crónica la muerte de un hombre singular, que sin haber sido el mismo un escritor, fundó uno de los monumentos literarios más importantes y de más pingües rendimientos. M. Buloz, que tal fué su nombre, creó en 1831 la *Revista de Ambos Mundos*, que en Francia ha resistido á las dificultades con que luchan este género de publicaciones, algo áridas y serias para una generacion como la nuestra. Tras muchísimas luchas y apuros, de tal género que Buloz llegó á estar preso por deudas de 4.000 y pico de francos causadas por la publicacion, su perseverancia triunfó de todos los obstáculos.

Actualmente la *Revista de Ambos Mundos* representa un capital de 400 y pico de mil francos, dividido en acciones de 10.000 francos, y sus beneficios son de otro tanto

al año, es decir, de ciento por ciento. Buloz deja fama de hombre áspero y rudo; pero trabajar infatigable. El lo veía todo, lo corregía todo en la *Revista*, y á su censura y vigilancia incesante se debe á la altura á que llegó esta publicación, en la cual han aparecido las firmas más ilustres de la literatura y el periodismo francés.

La librería nos ha ofrecido en estos días algunas pequeñas novedades.

La casa de Calmanu Levy ha dado á luz un libro bastante curioso titulado: «Las mujeres y el fin del mundo.» No tiene nombre de autor y es una diatriba bastante elocuente contra los peligros que amenazan á la sociedad francesa, á causa de la depravación femenina. Los que quieran enterarse á fondo del cáncer que roe la familia en este país y emponzoña los manantiales nacionales deben leer esta curiosa obra.

La misma casa editorial ha publicado bajo el título de *Notas de un músico viajero*, un tomo humorístico en el que el celebrísimo maestro Offenbach cuenta en bastante buen estilo y con no poco *esprit*, la odisea del viaje que hizo á los Estados Unidos durante la exposición de Filadelfia, contratado por un empresario que deseaba exhibirlo á los americanos.

El reputado editor Charpentier ha impreso á su vez un tomo, debido á la pluma de un conocido periodista, M. Gustavo Claudin, titulado: *Tres rosas en la calle Vivienne*. Estas tres rosas son tres modistas, cuyas aventuras, elegantemente referidas, vienen en apoyo de la tesis que sostiene sobre la relajación de las parisienses y sus fatales consecuencias el libro aparecido en casa de Levy, de que hice antes mención. Es una obra entretenida y un cuadrito de costumbres muy exacto, aunque su autor no pertenezca á la escuela realista.—D. de B.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene lo siguiente:

Administración central.—Ministerio de Estado.—Real decreto concediendo á los comprendidos en la lista que se inserta, la condecoración que respectivamente se designa en la misma.

Id. id.—Ministerio de Marina.—Real orden referente á las comandancias de Marina.

Administración provincial.—Diputación de Castellón.—Presupuesto y reparto de atenciones carcelarias perteneciente al partido de Nules y año económico de 1876-77.

Id. id.—Administración económica.—Sustituidos los sellos de 5 céntimos de peseta del impuesto de ventas por los nuevamente elaborados, el 31 del actual se practicará el recuento de las existencias que resulten en los estancos y subalternos de esta provincia, pudiendo canjearse del 1 al 4 de febrero.

Id. id.—Id.—Se reproduce la ley concediendo á los ayuntamientos, diputaciones y juzgados de paz ó municipales un plazo de dos meses para el reintegro del papel sellado.

Id. id.—Id.—Se anuncia la subasta para contratar 20,000 resmas de papel blanco de primera y 26,000 de segunda.

¿En qué se conoce que la brigada de limpieza pública no ha pasado en ocho días por la calle del Paso?

En que hace otros tantos que hay en la misma un gato muerto, cerca, muy cerca de donde se cortaba aun ayer la leña en la calle de Arriba.

Por real orden de 22 de los corrientes ha sido nombrado secretario del

governador civil de esta provincia D. Mariano Cordon y Cabrera, electo para el de Cáceres, quedando por consiguiente revocada la en que se nombraba para dicho cargo á D. Enrique Puig y Samper, de que dimos cuenta.

El lunes 22 del actual, á las nueve y media de la noche, entró en el puerto de Alicante la goleta Caridad, conduciendo un falucho que habia apresado aquella misma tarde sobre la isla Grosa, cerca del Cabo de Palos, cargado con 144 bultos de tabaco de contrabando, y tripulado por un marinero enfermo, única persona que se halló en el buque, pues los demás que iban en él, huyeron en la lancha, al ver llegar la goleta.

Un corresponsal de la sociedad Zoológica ha comunicado ciertas experiencias que tienden á probar la desventaja que para la agricultura resulta de la persecución de la caza; y sobre todo de la perdiz. Dice que ha examinado los intestinos de 61 perdices y ha encontrado casi exclusivamente raices perjudiciales á los frutos.

En Cadiz se está procediendo con gran actividad en las obras de la fragata «Sagunto» con objeto de que pueda salir para Cartagena antes de fin de mes.

La fiebre amarilla esta causando estragos en Nueva-Orleans, habiéndose tomado ya por la junta de sanidad las medidas de precaución para evitar el contagio.

Días atrás ocurrió un siniestro marítimo en estas costas. Un pailebot francés se perdió cerca de las islas Columbretes, hundiéndose el buque y cargamento. La tripulación compuesta de seis hombres, ha llegado á Vinaroz en el bote, despues de pasar grandes trabajos y hambre vogando dos días y una noche.

Segun dice un colega, parece va á declararse oficial el uso del mata-fuegos Bañolas en todos los barcos de la marina española.

Parece que S. M. el rey llegará á Barcelona el 20 del próximo febrero. Dicese que el rey se propone causar los menores gastos posibles en las poblaciones que visite, á cuyo fin, tenemos entendido que ha prevenido al ayuntamiento de Barcelona que no se le prepare alojamiento, pues lo será la fragata *Numancia*, á cuyo bordo irá, ni se dispongan vestijos ya que prefiere que no se distraigan los pueblos de sus trabajos.

El día 20, un carlista internado, Isidro Robledo, de diez y siete años, en Paris asesinó á la dueña de una posada, la viuda Bourgeois y á la criada, muchacha de 18 años, para no pagar el gasto que llevaba hecho durante los tres días que habitaba la posada. El crimen tuvo lugar en uno de los barrios bajos de Poitiers, y el culpable, al ser habido, y confrontado con sus víctimas, confesó su crimen con el más horrendo cinismo.

Ha empezado ya á funcionar en la corte la sociedad titulada *La Benéfica*, que tiene por objeto asegurar á los viajeros la indemnización de sus pérdidas en caso de siniestro.

Dice «El Mercantil Valenciano»: «En el camino de Liria, á dos kilómetros de Burjasot, fueron robados hace pocos días dos carreteros, dejando á uno de ellos en calzoncillos y herido de arma blanca. Las víctimas fueron socorridas en Burjasot y la guardia civil salió en persecución de los criminales.»

Segun noticias de un colega, parece que ha sido rehabilitado en el empleo

que disfrutaba antes de pasarse á las filas carlistas, el ex-cabecilla Sierra-Morena.

El sindicato de riegos de Villareal ha convocado á los regantes para celebrar junta general, que tendrá lugar el domingo, á las diez de la mañana, para tratar en definitivo sobre la forma que debe adoptarse en la limpia general de las filas y sus hijuelas.

Recibido en Valencia el real decreto del ascenso del brigadier Sr. Villalon, le significaron ayer sus felicitaciones los cuerpos de la guarnición, y á las ocho de la noche, fué obsequiado con una serenata por las bandas de la misma, en su pabellon del gobierno militar.

Por orden de la dirección general de establecimientos penales fecha 22 de los corrientes, han sido destinados al penal de Valencia á sufrir sus condenas, Francisco Gonell, Eloy Gonell, Salvador Gonell, Feliciano Manez, Sebastian Tena, Manuel Andreu, Pedro Manso, Genaro Rocher, Vicente Chordá y Vicente Rovira; al de Sevilla, Emilio Tena Cavera, y Manuel Agut; y al de Cartagena, Juan Gil, Roque Brea y Juan Tena, los cuales se hallaban esperando dichos destinos en las cárceles públicas de esta capital.

El ayuntamiento de Villareal ha acordado que la feria de aquella población que venia celebrándose en el mes de agosto, tenga lugar los días 17, 18 y 19 de mayo, con objeto de evitar á los feriantes las molestias del excesivo calor de la caticula. Nos parece bien.

Parece que se han dado acertadas medidas para que los viajeros de las líneas que afluyen á Tarragona, vayan en los trenes con la debida seguridad. Para ello, varias parejas de la guardia civil van recorriendo los coches durante el trayecto; las de las estaciones están á la mira, por si baja algun pasajero antes de parar completamente el tren.

Ayer á las once de la mañana se verificó el entierro de nuestro malogrado amigo D. José Matutano y Mas. Una numerosa y escogida concurrencia acompañó el féretro hasta la puerta de Morella, como el postrer tributo ostensible que se rinde á la amistad y al buen compañerismo.

Anteanoche se puso en escena en nuestro coliseo la bonita zarzuela en tres actos *El Diablo en el poder*, desempeñada por las principales partes de la compañía.

La ejecución de la obra fué bastante regular, y decimos regular, por que el señor Brú, hallándose algun tanto indispuerto, no tantó su papel con la maestría de otras veces.

La señora Llorens, y Beut, fueron los que merecieron los honores de la fiesta, en especial la Llorens, rayó á gran altura en la difícil ária del tercer acto, entusiasmando de tal manera al público, que le prodigó nutridos aplausos y fué llamada á escena despues de haber sido tan complaciente que accedió á las instancias del público, repitiendo por completo la pieza objeto de tan halagüeñas demostraciones.

No queremos dar punto final á esta breve reseña, sin hacer constar que una parte de los plausos se dedicaron al inteligente profesor de flauta Sr. Melendez que con tanta habilidad supo interpretar su difícil cometido.

Como al parecer han quedado ya resueltas ciertas dificultades que se oponian por los propietarios, de gran parte de los terrenos que comprenden los trozos de carretera de Alcora á Lucena y Alcalá, á la Vall d' Anchel, tenemos en-

tendido que dentro de breves días se dará principio á la construcción de dichos trozos de carretera, poniéndose al frente de su dirección y administración, como representante del acreditado capitalista y contratista de obras públicas D. Francisco Sanz y Riobó, nuestro particular amigo el ayudante de obras públicas D. Leopoldo Dávalos que actualmente está encargado por la gefatura de la division de ferro-carriels del Este, de la inspección de la línea de Valencia á Tarragona, con residencia en Tortosa; siendo de esperar, dada la actividad é inteligencia que distinguen á nuestro amigo, que las indicadas obras adquieran en breve plazo su natural desarrollo, dando cabida en ellas á los muchos braceros que por efecto de las malas cosechas y como consecuencia además de la pasada guerra civil, se encuentran casi en la miseria. A este fin deben coadyuvar tambien los pocos propietarios que aun no se hayan decidido á permitir que se trabaje en sus propiedades, autorizando á la empresa á llevar adelante sus trabajos previa tasación y valoración de la parte que se les ocupe.

Tenemos entendido que mañana domingo se pondrá en escena la zarzuela nueva en este teatro *El Molinero de Suiza*.

Se ha concedido empleo de teniente y grado de capitán con destino al ejército de Cuba, ó el de alférez, cruz Roja y grado de capitán para el de la Península, al alférez de movilizados de la Cénia D. Eduardo Cortiella y Garcia.

Repuesta ya algun tanto de su enfermedad la señora Alarcon tomará parte esta noche en la zarzuela que en otro lugar anunciamos.

Nos escriben hoy de Villar del Arzobispo, dándonos algunos detalles más acerca del cerdo que ha ocasionado tantas desgracias, en los que comieron de sus carnes.

En la madrugada del día 25 falleció otro de los enfermos que por aquella causa se hallaba de alguna gravedad, llamado el *Serretano*. Este desgraciado hacia muy pocos días que habia llegado al pueblo como licenciado del ejército. Habia sido corneta de órdenes del general Concha, y encontrábase á su lado en la acción en que fué muerto aquel ilustre general.

Despues de haber escapado—decía el desgraciado—á tantos peligros como la guerra rodea al soldado, he venido á mi país á morir como los perros rabiosos, envenenado por una morcilla.

Estas palabras que hubieran en otras circunstancias excitado la hilaridad de cualquiera, produjeron en cuantos presenciaron el desastre un profundo sentimiento de dolor.

Se ignora todavía cuál haya sido la sustancia, causa de tan funestos resultados. Veremos si los facultativos de Valencia encargados del análisis aclaran este misterio; pues no parece cierto, como dicen algunos periódicos de Valencia que fuera la sustancia venenosa el sublimado corrosivo.

Son cinco hasta hoy los muertos y todavía siguen algunos de bastante gravedad. Van mejorando, el ilustrado médico titular y la maestra de niñas.

Uno de estos días se trasladarán á Sagunto las primeras autoridades y comisiones de la guarnición de Valencia, con algunas fuerzas, á fin de asistir á la celebración de una solemne misa de *requiem* por el alma del que fué gefe del batallón cazadores de Madrid, Sr. Llagostera, y á la ceremonia de la colocación de la lápida de mármol, costeada por los gefes y oficiales de aquel distrito, que dice así: «Aquí

yace D. Luis Martínez Llagostera, teniente coronel primer jefe del batallón cazadores de Madrid, mártir del honor y deber militar. Murió en Sagunto el día 12 de junio de 1873.»

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFEMERIDES DE CASTELLON.

MES DE ENERO.

Día 27.

Año 1602.—El vicario general de Tortosa dá licencia á la villa de Castellon para poder celebrar como fiesta de precepto el día de San Vicente Ferrer.

1717.—El obispo de Tortosa habia prohibido que el subdiácono diese á besar la paz al justicia y jurados de esta villa; y por decreto de este día y año manda, que la dé á besar el presbítero asistente con capa pluvial. Muerto dicho señor obispo en este mismo año volvióse á la antigua costumbre.

J. A. B.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 26 enero de 1877.

Servicio para el 27.

Parada, la reserva de Requena. Principal, Córdoba.

Gefe de día, el comandante de este último cuerpo, D. José García Izquierdo.

Hospital y provisiones, el segundo capitán del mismo cuerpo.

Médico para el reconocimiento de las mismas, el de este último cuerpo.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Juan Crisóstomo, obispo y dr.

SANTOS DE MAÑANA.—La fiesta del Bautizo de San Vicente Ferrer, San Julian obispo de Cuenca y la Aparicion de Santa Inés, vírg. y mr.

Espectáculos.

TEATRO.—Gran funcion para hoy á las ocho en punto (7.º de abono). La zarzuela en tres actos, *Amar sin conocer*. Precios, los de costumbre.

CORREO DE MADRID.

25 de enero.

La *Gaceta* no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Las autoridades turcas prenden diariamente considerable número de búlgaros, como complicados en un inminente movimiento revolucionario, mandando en seguida los arrestados al Asia Menor.

La opinion pública, segun manifiestan los periódicos del otro lado del Danubio, se encuentra muy excitada con estos arrestos.

—El ejército ruso en la frontera ruso-moldava consta actualmente de 315.000 infantes, 60.000 caballos y 800 cañones.

—Segun el *Augsburger Zeitung*, gran número de socialistas de Berlin fueron reunidos y con banderas desplegadas á depositar sus votos para el Reichstag.

—Segun un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, anteayer fueron licenciados los individuos pertenecientes á la quinta del año 1873 que prestaban ser-

vicios en aquella Antilla, así como todos los carlistas que venian prestando el servicio de campaña desde hace tres años.

—Es cosa completamente decidida ya la continuacion del Sr. D. Alejandro de Castro en su cargo de embajador de España en Portugal.

—Los telegramas del extranjero recibidos á última hora son favorables á la paz.

Turquia, despues de haber pedido su mediacion á Inglaterra para arreglar los asuntos del Montenegro, la ha pedido tambien á Austria para resolver el conflicto con Sérvia.

Debe inferirse de aqui que el gobierno del sultan está dispuesto á otorgar concesiones, y siendo así, consideramos difícil que llegue á estallar de nuevo la guerra.

Por bien de Europa deseamos que se conjure ese peligro.

—El general Ghautier, uno de los gefes de Estado mayor del Norte, ha venido á Madrid y conferenciado ayer detenidamente con el señor Cánovas del Castillo acerca de las operaciones de la quinta en las provincias Vascongadas.

—Para dentro de unos dias anuncia un periódico una resolucion interesante para los pueblos que durante el año de 1874 á 75 no pudieron efectuar el encabezamiento de consumos, á causa de estar invadidas aquellas localidades por las facciones carlistas.

—El Sr. Sagasta se encuentra algo más aliviado de la dolencia que viene experimentando hace algunos dias.

—Comentábase mucho ayer en los círculos políticos el anuncio de una entrevista que, segun parece, deben tener hoy el presidente del Consejo de ministros y el gobernador de Madrid, Sr. Elduayen.

—Ya apareció el lastre.

Tenemos noticia de que una comision compuesta de varias personas de elevada graduacion, pertenecientes á las derrotadas huestes carlistas, se ha presentado á un capitán general de nuestro ejército en demanda de consejo, ante las circunstancias porque el país viene atravesando. Parece que la comision demandante ha desistido por ahora de ciertos propósitos, cediendo á las indicaciones hechas por el mencionado general, concretándose, por de pronto, á dar los pasos necesarios y adoptar las medidas que previamente fueron indispensables para hacer un acto político con toda solemnidad é importancia. A este propósito, la comision será portadora, al parecer, de dicho acuerdo á distintos cabecillas que han figurado en la última guerra civil, y que hasta ahora no han reconocido la monarquia de D. Alfonso XII.

Nada tendria de particular que dentro de poco tiempo asomara otra conciliacion en el horizonte político de nuestra patria.

Creamos nosotros que para muestra bastaba un boton.

—Las últimas noticias recibidas de la isla de Cuba, dan cuenta de una batida en el territorio correspondiente á la comandancia general de Santa Clara á la partida de Morejon, habiendo quedado prisionero el titulado teniente Palacios que ha hecho importantes revelaciones segun el *Eco de Cuba*. En Sancti-Espiritus las últimas operaciones han dado por resultado la muerte del prefecto Cleto Machado, cogiendo prisioneros, armas y caballos, presentándose además muchas familias.

El general Martínez Campos ha celebrado en Santa Clara una conferencia con los gefes y han continuado las operaciones.

Una de las cartas que se han encontrado al teniente Palacios dice lo que sigue: «Teniente; pase por San Gil y vea lo que puede hacer por ese lugar. Si aun hay va-

quieras haga por traérselas con los terneros; *dé muerte á algunos de ese lugar*, y á los que no, les dejará sin nada.»

Los hombres que en la actualidad están á las órdenes inmediatas del insurrecto Morejon, no pasan de 60. El está inútil para la guerra por una herida que le impide montar á caballo; muchos de sus antiguos adictos dispersos, han huido hácia la jurisdiccion de Remedios.

El *Alba*, periódico de Santa Clara, dice que en la campaña decisiva de las Villas no se echará de ménos el apoyo á nuestro ejército por los leales, ansiosos de ver el orden restablecido.

El 2 del corriente se verificó en la Habana la apertura de los tribunales; los procesos formados en el año último, ascienden á 8506, y más de 4000 terminaron por auto de sobreseimiento.

Se tienen noticias que las presentaciones aumentan.

—Hoy han acudido muchísimas personas de todos los partidos al ministerio de la Guerra á felicitar al general Azeárraga, por la justa distincion de que ha sido objeto.

En el mismo sentido ha recibido telegramas de provincias.

—Confirmando las noticias de la *Agencia Fabra*, se han recibido hoy telegramas semi-oficiales de Roma en que se anuncia que su santidad experimentó el domingo último un ligero ataque de catalepsia, del cual se halla, por fortuna, completamente repuesto.

Hacemos votos por la salud del soberano pontífice.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 25 de enero de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El Consejo de ministros celebrado hoy, no ha tenido importancia alguna, dándose cuenta tanto en el presidido por el rey, como en el que despues han tenido los ministros solos, de los asuntos ordinarios.

La disidencia conservadora que realmente se reduce á los señores Elduayen, Bugallal y Escobar, sin merecer propiamente el nombre de disidencia lo que es solo disgusto personal con el Sr. Cánovas del Castillo, está á punto de desaparecer y se dice que hoy mismo tendrán una entrevista los señores presidente del Consejo y Elduayen para ocuparse de este asunto.

La *Epoca* calma ya anoche mucho sus iras, porque sin duda han comprendido ministeriales y disidentes que con polémicas como las de los últimos dias, solo van ganando las oposiciones que son las que van recogiendo las acusaciones que mutuamente se dirigen los amigos de la situacion.

La noticia que di á V. hace dias de proyectos de fusion de los Bancos hispano-colonial y de la Habana, á pesar de haberla negado tanto *La Epoca* como *La Correspondencia*, es cierta y ha venido á confirmarla el Sr. Sotolongo que á su llegada á Madrid ha dado los primeros pasos para esta fusion.

El motivo principal de ella consiste en que el Banco de la Habana es un Banco de emision, y no lo es el Banco hispano-colonial y como habrá necesidad de arbitrar más fondos para la continuacion de la guerra, de aquí que los dos bancos fusionados puedan hacer emisiones en mejores condiciones que cualquiera de ellos por sí solo.

Las cartas que se han recibido de Cuba por el correo de ayer, aseguran que el plan de campaña del general Martínez Campos, es irrefragable y que tiene por objeto no solo levantar el espíritu del soldado, cosa que ya ha conseguido, sino ade-

más arrojar las partidas insurrectas al otro lado de la trocha tomando ésta como base de operaciones segun lo era antes del mando del general Concha.

Las cosechas de azucar y tabaco son este año abundantísimas y tales como no se habian conocido desde hace veinte años.

Algunos periódicos dan á entender que el conde de Toreno se ha quejado al señor Cánovas del Castillo por que no se ha dado á su hermano el coronel Sr. Queipo ascenso á brigadier. La noticia no es cierta porque los ascensos se acordaron en Consejo de ministros y entre los acordados no estaba el del citado coronel.

Hay quien cree que el objeto principal del ascenso á teniente general del Sr. Azcárraga no es otro que el de que reemplace al general Ceballos en el ministerio de la Guerra pasando este general á gefe del cuarto militar del rey. El Sr. Cánovas del Castillo ha quedado escarmentado de los inconvenientes y las dificultades que lleva consigo toda modificacion en el gabinete para intentar por ahora ninguna nueva.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 26, 9-30 mañana.

No es cierto que el general Ceballos deje el ministerio de la Guerra, sustituyéndole el general Azeárraga.

Vá á proveerse muy en breve el arzobispado de la Habana.

El embajador ruso Ignatieff, con su familia, ha salido hoy para San Petersburgo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior.	11,60
Exterior.	12,45
Bonos del Tesoro.	57,40
Subs. de ferro-carriles.	19,80
Cambios sobre Londres.	47,95
Id. sobre Paris.	4,99

Madrid, 26, 10-55 mañana.

La «Gaceta» de hoy publica un decreto aprobando el reglamento de maquinistas destinados á los buques de comercio.

Las dificultades que ofrecian las provincias Vascongadas para la realizacion de las quintas, continúan allanándose.

El Sr. De Blas, exministro constitucional, se halla gravemente enfermo.

Paris, 25.—En un meeting que ha habido en Liverpool el ministro monsieur Cross ha dicho que la perspectiva de la paz es mejor ahora que en los meses últimos.

El «Times» publica el siguiente telegrama de Constantinopla:

«Míhat-Bajá ha anunciado al general Ignatieff que la Puerta entraria en negociaciones directas con la Rusia.

Se habla de desórdenes ocurridos en Alepo, Mersin y Tarso.»

Madrid, 26, 5-45 tarde.

Rusia hace un llamamiento á todos los hombres útiles para el servicio de las armas, y está llevando á cabo grandes preparativos para la guerra.

Esta es inminente.

(Fabra.)

SECCION RECREATIVA.

No hace muchos dias ha sido juzgado y condenado en París, por vagabundo, un hombre llamado Gambier, que tenia, sin embargo, una profesion determinada.

Hé aquí cómo han pasado los hechos: Presidente: Se encuentra Vd. bajo la acusacion de vagabundo: ¿qué tiene usted que alegar?

Acusado: Yo no soy un vagabundo, señor presidente; yo tengo una profesion perfectamente clasificada para vivir; yo soy intérprete. Solamente que cuando he ido á las estaciones del camino de hierro, los viajeros se han burlado de mí. Tambien he tratado de colocarme en algunas oficinas, de traductor, y me ha sucedido lo mismo. En la plaza de la Bolsa hay una oficina en la que se traducen todos los idiomas, y aunque he ofrecido mis servicios, me han recibido con risas.

Presidente: ¿Y qué lengua es la que usted habla?

Acusado: Le diré á Vd., señor. Yo he sido marinero, y hace veinticinco años naufragué y las olas me arrojaron á una isla habitada por antropófagos, donde estuve muy á punto de ser comido, pero estaba demasiado delgado, y sin eso... Du-

rante el tiempo que tardaron en cebarme, los canibales me tomaron afecto, porque yo les enseñaba infinidad de cosas que les fueron muy útiles, y últimamente concluimos por comprendernos.

Presidente: Aquí no se trata de vuestros viajes; mi pregunta se reduce á saber qué lengua habláis.

Acusado: Pues bien, yo hablo... la lengua salvaje.

Gambier, á pesar de sus conocimientos en tan difícil idioma, ha sido condenado á tres meses de prision.

LOS CELOS.

SONETO.

Suelto el cabello, que combate el viento, Enhiesta la cerviz, la boca muda, Blande el puñal de la sangrienta duda, Cediendo airada á su feroz contento.

De herir espera el infernal momento Entre las ansias de una lucha ruda; Mas no hallando enemigo que le acuda, Lo finge en su exaltado pensamiento.

Sucumbe al fin en un letargo inerte. La victima infelice de los celos; Mas otra y otra vez á sus desvelos

Torna, escapando á su sopor de muerte, Y al impulso fatal de sus recelos Vuelve á luchar más denodada y fuerte.

Isabel de Villamartin.

De una curiosa estadística que publica un periódico francés, extractamos lo siguiente:

«La ciudad de Soogen, en China, se compone de unos 400.000 habitantes. Hay en ella 3.000 establecimientos de fumar ópio; 3.000 para tomar té y un número igual de tabernas donde se vende vino.

La mitad de la poblacion se embriaga con ópio. Hay 3.000 barberías, en cada una de las cuales trabajan 5 ó 6 hombres, que hacen un total de 18.000 barberos. Esta abundancia de rapistas se explica atendiendo á que desde la edad de un mes se empieza á afeitar la cabeza de los niños. A la primera solemnidad de este género asisten los parientes y amigos, como se acostumbra entre nosotros para un bautismo.

Nunca te he visto, pero el alma mia sabe que existe en tus divinos ojos

el rayo puro en que se enciende el dia; yo nunca he visto el cielo, y sé que el cielo es bello cual la luz; por eso sé lo hermosa que tu eres, porque el cielo... eres tú!

Antonio F. Grilo.

Solucion á la charada: TO-MA-TE.

Solucion al cuadrado de palabras.

B A L A
A L U D
L U N A
A D A N

CHARADAS.

Oyeme atento lector: Si dos una es admirable Una dos me causa horror.

Prima: ¿una tres álguien dos, Si yo le pregunto; ¿todo Os gusta y admira á vos?»

Las soluciones en el próximo número.

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

SECCION DE ANUNCIOS.

RELOJERIA DE LUCAS BERJERON, MORELLA.

En este establecimiento encontrarán las personas que gusten visitarle, cuanto deseen en toda clase de relojes de bolsillo para caballero y señora, en oro, plata y metal blanco ó dorado.

Gran surtido de relojes de pared y sobremesa. Despertadores, cajas de música, cadenas, guardapelos y dijes de todas clases.

Posee todo lo bueno y caprichoso que en el arte de relojería se hace y que el comprador puede adquirir con más ventaja que en cualquier poblacion de primer orden.

Relojes de bolsillo usados, á precios excesivamente baratos. Se componen con puntualidad y esmero toda clase de relojes, con garantía por un año.

SE VENDEN todos los efectos y útiles propios de una barbería y algunos instrumentos de dentista. Darán razon, calle Mayor, 66.

SE NECESITAN dos sirvientas, una para la cocina y otra para la limpieza. Darán razon é informes en la imprenta de este periódico.

CUADROS SINÓPTICOS DE LA HISTORIA DE ESPAÑA.

Con lo más interesante de la Historia universal.—Redactados previo un detenido examen de los mejores autores nacionales y extranjeros, entre ellos, Mariana, Miñana, Castillo, Lafuente, Gebrarth, Balmes, Cánovas del Castillo, Amador de los Rios, Castelar, Bossuet, Lombardi, Chateaubriant, Prescott, Arago, César Cantú, Anquetil, Constanzo, etc., etc., por D. Manuel Meseguer Gonnell, maestro superior, autor de otras varias obras, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instruccion pública de Tarragona.

CONTIENEN: 1.º Resúmen preciso y claro de la historia de España desde su poblacion en 2073 antes de Jesucristo hasta la actualidad, con un cuadro de su civilizacion en cada grande época. 2.º Los patriarcas, pontífices y gefes de los judios desde la creacion hasta Jesucristo. 3.º Las celebridades nacionales y extranjeras, ó sea los hombres y las mugeres eminentes en política, hacienda, virtud, guerra, literatura, ciencias y artes de todos los tiempos y todas las naciones. 4.º Los papas, emperadores, reyes, y gefes soberanos contemporáneos de los príncipes ó gefes españoles en cada época histórica. 5.º Los concilios de la iglesia desde los apóstoles. 6.º Los descubrimientos, fundaciones, inventos, publicaciones notables, y viajes célebres durante las mismas épocas. 7.º Los sincronismos más interesantes de la historia universal.

La enunciaci6n de los principales autores consultados para la redacci6n de esta obra, verdadero consultor histórico, y la relacion de lo que contiene, dan ya una idea de su importancia y utilidad para todas las clases inteligentes de la sociedad. Forma un tomo de más de 500 cuadros ó páginas en 4.º prolongado, que se vende á 15 pesetas y á 16 si ha de mandarse por el correo certificado.—Los maestros podrán adquirir la obra poco á poco, dirigiéndose al autor, que les mandará las entregas cuyo importe reciba á razon de un real la entrega, en letra de giro sobre Tortosa ó en sellos.—Puntos de venta: Madrid, librería de Hernando, Arenal, 11.—Barcelona, Bastinos y Camí, Union, 26.—Tarragona, Gual y Roura.—Reus, Roca y Ferrer.—Lérida, Sol Torrens.—Tortosa, Oliveres.—Castellon, viuda de Vicente Perales.—Valencia, Mariana y Valls, Corretger y Comp. Correjería, 20.—El autor, por Tortosa, Amposta.

ALMACEN DE MADERAS de Terencio Vendrell,

PLAZA DE CLAVELLÍ, FRENTE AL MURO,

Se ha recibido en dicho establecimiento, nuevo surtido de madera de Flandes, Norte-América y de Haya, á precios muy convenientes. En el mismo local se expenden tabladoras de rica madera para uso de los labradores, á los precios de 22, 24 y 26 reales una.

Á LOS CONTRIBUYENTES.

LA PROBIDAD.—Agencia general de Negocios, establecida en Madrid, calle de Carretas, núm. 6, pral., se encarga de servir á provincias los pedidos que se le dirijan de primeras décimas y residuos del empréstito nacional de 175 millones de pesetas, para pago del actual trimestre de contribucion, y á precios convencionales, bien sean cantidades de escasa ó de mucha importancia.

Tambien se encarga de remitir los pedidos que se le dirijan de valores públicos á los precios de cotizaci6n así como de cange de facturas de dicho empréstito por títulos del mismo en esta Tesorería Central.

Dirigirse al director de la Agencia general LA PROBIDAD, calle de Carretas, 6, pral., Madrid.

SECRETOS É INTIMIDADES

DEL

CAMPO CARLISTA

EN LA PASADA GUERRA CIVIL, POR SATURNINO GIMENEZ.

Un tomo en 4.º menor de 264 páginas, 8 rs. en Barcelona, 9 fuera.

CONTIENE: Dedicatoria.—Breves explicaciones.—La artillería carlista.—Pau-latino desarrollo del ejército carlista.—Máximum de fuerzas á que llegó.—Organización militar carlista.—Organización política y administrativa de los carlistas.—Los fueros y los carlistas.—D. Ramon Cabrera.—Cómo ontró D. Carlos en España.—Las retiradas.—Vías de comunicacion y aduanas.—La corte de Durango: fisonomía de D. Carlos.—Servicio sanitario de los carlistas.—I. La asociacion La Caridad.—II. Hospitales y barracas.—Las confidencias.—Traiciones y convenios.—¿Volverá la guerra?—Datos para la historia de la guerra de Cataluña y en el Centro: Alocuci6n de D. Carlos.—Primera oración.—Véndense en las principales librerías. Los pedidos á SALVADOR MANERO, Ronda del Norte, 128, Barcelona.

Se halla de venta en la calle Mayor, frente á las oficinas, casa de don Manuel Garcia.